
「生活クラブ福祉基金」を活用した様々な事業・活動のご紹介

　生活クラブ生協では、「生活クラブ福祉基金」とい
う独自の基金があり、様々な福祉事業や活動に使って
います。
　市民による参加型福祉を広げていく事を目的に
2003年に設立された生活クラブ福祉基金は、この目
的に賛同した組合員の毎月100円の拠出金を財源とし
ています。
　この基金で生活クラブが主催する子育てひろば「ほ
っとたいむ」や北広島市での小学生の放課後居場所づ
くりとして行っている「放課後 roomここちる」、組
合員へ向けた介護知識を学ぶ講座の「介護教室」「介
護予防教室」、豊平区にある「生活クラブ館・とよひら」
を拠点に地域福祉を広げるための活動の資金となって
います。

←↑ 2020年6月にオープンした生活クラブ館・とよひら

↑ 助成団体報告↑ ZOOM を使い会場から配信

生

　他にも地域で活動する市民団体やＮＰＯへの外部助
成も行っており、2003年から始めた外部助成はこれ
までに延べ197団体、合計2,062万円となっています。
助成を行った団体の紹介や福祉基金の使途について毎
年、報告集会を行い組合員へも広くお知らせを行って
おり、2021年はオンラインで集会も開催しました。
　2020年に北海道生協連様から頂きました支援金は
豊平区に新たに建設しました「生活クラブ館・とよひ
ら」で地域福祉を発信するために活用させていただき
ました。2021年に頂きました支援金につきましては
地域で活動を行っている市民団体等への外部助成の一
部として使用させていただきます。今後も地域福祉を
ひろげていけるように活動をすすめたいと思います。
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令和４年２月９日㈬13時～ 15時
�（コロナ感染防止対策として、オンラインでの開催）
事務局団体：�ＪＡ中央会・ホクレン・コープさっぽ

ろ・労金・漁連・森連・ワーカーズコー
プ・道生協連� 以上８団体。

＜協議事項＞
１．１．令和４年度定期総会資料（案）について
　❖令和３年度事業報告（検討案）について
　❖令和３年度活動日誌について
　❖令和４年度事業計画（案）について　
　❖令和４年度総会参考資料について
２．今後の事務局会議の開催方法などについて
　❖�事務局３組織・８組織の事務局会議は継続、新
たに拡大事務局会議（16団体事務局）を年５
回開催（会場は北農ビル）

　❖�８者会議の会場は相互理解を目的に、持ち回り
形式に変更

お知らせ！協同組合ネット北海道事務局会議で取組確認Vol.12
３．�令和４年度幹事会及び定期総会の開催時期について
　❖�幹事会：令和４年度４月13日㈬10：30～ 12：00
　　�開催方法は、実開催かＷＥＢ開催会についてコ
ロナ感染拡大状況により判断する。実開催の
場合はホテルモントレーエーデルホフを予定。
懇親会については開催しない。

　❖定期総会：令和４年７月４日㈪16：00～ 17：00
　　�同日開催の国際協同組合デー記念集会をオンラ
インで視聴後、定期総会へ。終了後、懇親交流
会を計画（予定）

４．その他
　❖第６回ＳＤＧｓ研究会開催について報告された。
　❖災害支援フォーラムの開催について報告された。
　❖�ろうきん「つなぐプロジェクト寄付事業」につ
いて報告された。

　❖環境活動チームの進捗常用について報告された。
　❖事務局メンバー交代について
　　•ホクレン（木村部長→長内部長）
　　•�ワーカーズコープ（今井事務局次長→岩城事

務局長）

ＬＰガス問題学習会開催
～えっ、知らないことだらけ

　コープさっぽろ組合員活動委員会では１月21日に
南空知地区、２月15日は全道を対象としてＷＥＢを使
った学習会を開催し、それぞれ13名と53名の参加者
がありました。学習会開催の背景と参加者から寄せら
れました意見・感想について報告します。講師は北海
道生協連の川原さんにお願いしました。
　ＬＰガス問題の学習会開催は、2015年の「ＬＰガ
ス問題を考える会」結成当時、2019年の「ＬＰガス
学習パンフレット」作成後に全道で推進しました。今
回は昨年12月30日と２月３・４・５日の朝日新聞全国
版一面トップと経済面にＬＰガス問題が取り上げら
れ、この間消費者運動が指摘してきたＬＰガス販売の
「料金体系の不透明性」や「契約時の省令・販売指針」
が守られていない実態とその背景について報道され、
ＬＰガス販売の問題点が社会の共通認識になったこと
が追い風となりました。

　参加者から寄せられた意見感想についてご紹介しま
す。①価格がなんと北海道が一番高い！②賃貸住宅な
どのガス料金に設備費が上乗せされていることに大変
驚きました。建設業界の闇を感じました。③同一会社、
同一地域のガス会社で料金が違うことは初めて知りま
した。学んだこと今後の行動について①考えて行動で
きる消費者になること②自分の家がプロパンじゃなく
ても周りにプロパンを使っている知人は居ると思うの
で必要な知識だと思いました③データをもとに、現状
や価格の不透明など身近な内容もあり、理解すること
ができました④知ること、学ぶ事の大切さをさらに実
感させていただく良い時間になりました。�

※�学習会開催を希望する方は、北海道生協連事務局
までご相談ください。


